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' Старик, ѵтирая невачьные 
слезы. пг рывисто произнес 
«Впервые в жизни вижу 
депутата .. Заброш ены мы. 
не нужны никому».

А пришел к нему в лом 
еще не депутат, а только 
кандидат на это высокое 
звание, на доверие людей. 
С-о знакомства с жизнью 
своих избирателей, с реаль
ной заботы о них и кон
кретной помощи начала 
свою предвыборную кам па
нию в округе № 71 глав
ный врач врачебно-физкѵль- 
турного диспансера Людми- 
»а Алекса.ндфовнр Сапегииа, 
Познакомилась с бывшими 
депутатами, удостоверилась: 
наказы людей кочуют из со
зыва в созыв. Пошла по 
квартирам, познакомилась с 
каждой семьей и уж асну
лась жизни стариков и ин
валидов, а людей старшего 
возраста в округе чуть ли 
не половина! Н уж но им 
многое, в том числе теплое 
отношение, забота.

— Встречали меня люди 
с удивлением: напрасно,
моя,, стараетесь что-либо 
изменить. Другие и вовсе- 
отмалчиваются, не верят ни 
во что,   говорит Л ю дми
ла Александровна. — Это 
неудивительно. Ведь от 
них наша власть отмахива
ется. годами! Нет, например, 
у них участкового врача, и 
старики по два-три года яе 
осматривались медиками. 
Коммунальных бед в этих 
старых домах столько, что 
руки опускаются...

И что сделала врая с пер
вых же дней? К кому до-

il ФОТОРАССКАЗ

ЗДРАВСТВУЙТЕ,

Я  ВАШ КАНДИДАТ
мой пришла оказать по
мощь, а каждый четверг 
вела врачебѵый прием своих 
избирателей. Более тоги, 
если бу^ет.здесь Депутатом, 
решила на общественных 
началах взять на себя обя
занности семейного доктора 
своих избирателей, оказы 
вать им всяческую помошь 
от мала до велика.

Очень горько Людмила 
Александровна рассказы ва
ла нам о своих стариках. 
Ну, а молодежь? Может, она 
V нас преуспевает, забыв о 
старости? В этот округ вхо
дит женское общежитие
Новотрубного завода, и кан
дидат в депутаты решила 
познакомиться с бытом
своих молодых избирателей. 
Ну, до заботы ли .этим де
вушкам о чужом старичье, 
когда условия, в 'которые
они попадают после тя ж е
лых заводских смен, не вы
зывают, мягко говоря, нн
оптимистичного настроения, 
ни желания элементарно 
помочь ближнему. На всех 
четырех этаж ах не было во
ды. недостаточно умы валь
ников, унитазов, простите, 
единственная комната гиги

ены Можно еще много го
ворить слово «нет» Нет на 
каж дом этаж е телевизоров, 
нельзя пользоваться духов
ками. плачевный вид .в а у-» 
шевой, не работает бытовое 

оборудование.. А перекусить 
в бѵфете можно- только с 
половины двенадцатого до 
половины шестого. А как 
же без завтрака и ужина?

В одной из семейных 
комнат — две семьи по три 
человека. Не просто тесно — 
неприлично, скорее всего. 
Но мужья говорят: спаси
бо. что пускают, хотя и не 
прописывают. О какой со 
циальной справедливости 
может идти речь?

Выяснилось, что в обще
житии. рассчитанном почти 
на 400 мест, прописано 250. 
а живет 179 человек. На 
каждом этаже пустуют по 
3—4 комнаты, предназна
ченные якобы для практи
кантов некоторые использу
ются как складские поме
щения. , С этими бедами 
молодых пошла Сапегииа к 
руководству Новотрубного. 
Зам. директора А. Н. Чѵтов 
о-бешал в будущем году от
ремонтировать здание капи

тально потребовать от ко
менданта привести в поря
док оборудование.

Зная Людмилу Алек
сандровну как народного 
контроверз, уверена, что 
она добьется внимания к 
молодежи Впрочем. Алек
сандр Николаевич тоже 
убеж дался не паз в ее на-

• ГТеЙЧИВОСТИ ‘ ДОВОДИТЬ ЛСЛО
до конца.

П ридется в этом убедить
ся и руководителям комму
нальных служ б предприя
тия, ибо дл я ,н и х  кандидат 
тож е подготовила целый 
пакет наказов по благо
устройству и ремонту ком
муникаций в округе № 71, 
куда входят лома №  2, 4, б 
по улице Герцена. Чкалова, 
40. Трубников. 26.

Все это — конкретная ра
бота с избирателями, по
мощь им. А в целом про
грамму деятельности канди
дат представляет себе в 
тесном взаимодействии де-
пѵтатов-медиков, у которых 
есть четкая перспектива в 
развитии здравоохранения 

Я бы посоветовала изби
рателям 71 округа отдать 
голоса за Сапегинѵ. Увере
на, тогда никто из них не 
скаж ет с горечью что ни
когда в жизни не видел ж и
вого депутата

Н. САВИНСѴДЯ 
Фото В. ЗОТОВА.

Трибуна избирателя
35 лет работает в це

хе М« 7 Новотрубного 
завода М аргарита Фи
липповна Б оровикова. 
Прошла путь от учени
цы до квалифицирован
ного мастера ОТК. ^ ж е  
ее ученики передают 
свой опыт молодежи. Б у
дучи человеком прямым, 
честным, принципиаль
ным и требовательным, 
М аргарита Филипповна 
пользуется авторитетом 
в коллективе. В свою 
программу она. включила 
такие пункты, как аполо
гическое оздоровление 
города, физическое здо
ровье всех, ныне ж иву
щих и будущих поколе
ний, строгое соблюдение 
технологии на любом 
уровне, сохранение исто
рических памятников.

Группа лоддержин.

ЗАЯВЛЕНИЕ ДЛЯ ПЕЧАТИ
В газете «Уральский 

рабочий» от 27. 02. 90 г, 
опубликована с т а т ь я  
«Фальсификация», в ко
торой в искаженной ф о р 
ме освещался вопрос 
выдвижения кандидатуры 
в народные депутаты ди
ректора Новотрубного 
завода Вениамина Нико
лаевича Дуева. Кандида
том в народные депута
ты горсовета он был вы
двинут ещ е 5 декабря 
1989 г. на собрании тру
дящихся службы пути 
ж елезнодорожного цеха 
№  21 Новотрубного за
вода и ни в какой под
держ ке  или повторном 
выдвижении коллективом 
ЦЛАМ не нуждался. По
этому городская избира
тельная комиссия, при
знав неправильным вы
движение коллективом 
ЦЛАМ «анд «датами тт,

Портнова, Целовальмико- 
ва и Дружинина, остави
ла в силе свое решение 
о регистрации кандида
том по 124 избиратель
ному округу В. Н. Ду
ева,

Трудно понять автора 
статьи «Фальсификация» 
Ю. Чулкова, умолчавше
го о решении городской 
избирательной комиссии, 
но походя обвинившего 
директора завода и в 
закулисных играх в вы
борной кампании, и в ут
рате чести и совести.

Хорошо зная В. Н. Ду
ева, мы с полной ответ
ственностью заявляем о 
том, что «закулисные» 
методы работы и дей
ствия чужды ему, а ут
рата чести и совести 
просто приписаны ос
корбительно, З а  такие 
ничем не обоснованны е

тяжкие обвинения пола
гается отвечать, и по за
кону, но это будет р е 
шать сем В. Н. Дуев.

Мы же свою задачу 
определяем  тем, чтобы 
накануне выборов ска
зать правду избирателям 
о кандидате в народные 
депутаты РСФСР и го
родского Совета В. Н. 
Дуевѳ, сказать о том, 
что его незаслуженно 
обвинили. Мы призываем 
всех избирателей горо
да, решивших отдать 
свои голоса за В. Н. Ду
ева, не менять своего 
реш ения и не верить 
фальсификаторам.

М. М ОРОЗОВ,
С . ГИНТЕР, 

доверенные лица 
кандидата в народ
ные депутаты РС Ф С Р 
и городского Совета
В. Н. Дуева,

В: Н. ДУЕВ:
«Моіщнан 
со ц и а л ь н а я  п ол и ти к а— 
пот ед и н ств ен н о  
п р ав и л ьн ы й  п у т ь »

Программа кандидата 
в народные депутаты РСФСР 

по Первоуральскому избирательному 
округу № 673 директора 

Новотрубного завода В. Н. Дуева
И  В Д Е Я ТЕ Л ЬН О С Т И  на 1990 год и X III пятилет 

ку считаю основным стабилизацию  в стране и Россий 
ской Федерации как политического, так и экономике 
ского положения, обеспечивающего уверенную, стабиль 
нѵю работу народного хозяйства и в первую очередь 
основы промышленности — черной металлургии.

Считаю главным дать возможность работать устойчв 
во. производительно, без нервотрепки, связанной с прн 
нятием Госкомцен и Минфином подзаконных актов, под 
рнваю щ их экономику предприятий.

Необходимо консолидировать все здоровые силы на 
шего общества на углубление перестройки экономики 
ускорение ее, которое создаст устойчивость в морально- 
психологическом настрое коллективов.

Считаю, депутатский корпус России должен решить 
вопрос о возвращении РСФ СР политической, экономи 
ческой, культурной самостоятельности, с обязательными 
правами выхода на международный рынок и внешне
политические акции. Взаимоотношения с республиками 
строить на, осиове-союзлых договоров.
~ІЗ этих условиях вся работа долж на быть направле

на на человека, на удовлетворение его потребностей 
как граж данина_ нового обновляющегося общества.

Мощная социальная политика — вот единственно, 
правильный и надежный путь, который оправдает на
деж ды нашего общ ества н а  коренную перестройку.

Социальная политика долж на охватывать следующее:
— обеспечение трудящихся Новотрубного завода жи 

льем с выходом на строительство до 800— 1000 квартир 
в год за счет всех видов строительства: централизован
ного, хозспособа, индивидуального, с доведением хоз 
способа до 30 проц. всего жилищного строительства;

—  решение жилищной проблемы жителей городе 
П ервоурадьска вижу в первую очередь за счет рабо; 
по- 0Р*ТЗнетрукаии, технического перевооружения заво 
да Ж БИ иК , развития монолитного домостроения, инди
видуального строительства. Э таж и домов, произведен 
ные в П ервоуральске, должны остаться в городе;

— решение продовольственной программы с доведе
нием производства и закупки по прямым связям дс 
40 кг мяса на каж дого работаю щего с обязательным 
обеспечением не работающих ветеранов войны и труда.

О казать практическую помощь городу в выделении 
своей продукции для дополнительного закупа продук
тов и промтоваров по прямым связям.

П родолжить расширение собственной продовольст
венной базы за счет строительства свинофермы на 2000 
голов и коровника на 400 голов крупного рогатого 
скота.

Без оказания реальной помощи в обустройстве жизни 
сельского труженика, особенно в социальном плане, 
вопрос резкого подъема уровня сельскохозяйственного 
производетва не решить. Я за активную, деловую по
мощь и сотрудничество на равноправных началах с 
сельскими тружениками. Д ля' развития сельскохозяйст
венного производства в совхозах города обеспечить 
действенную помошь селянам за счет решения вопросов 
социального плана, научно-технического прогресса и 
партнерского сотрудничества.

Решить проблему здравоохранения для трудящихся 
города, а такж е детского здравоохранения путем ин
тенсивного строительства новых лечебных учреждений 
в 1990— 1995 годах, включая детскую многопрофиль
ную больницу, терапевтические отделения МСЧ № 1 и 
2, реконструкцию женского отделения МСЧ № 1.

Объединить усилия предприятий и организаций го
рода по приведению коммунального хозяйства в со
стояние, которое бы соответствовало элементарным 
человеческим условиям жизни наших горожан.

Нельзя обойти вопрос и отдыха детей. Ввод в 1992 
году нового пионерского лагеря для отдыха 720 детей, 
безусловно, снимает напряженность с летней оздоро
вительной кампанией.

Если не решить задачи по экологическому оздоров
лению нашей жизни, значит, не решить главной за д а 
чи — воспитания здорового молодого поколения и со
хранения здоровья горожан. Это должно быть органи
зовано совместными усилиями предприятий городов 
Первоуральска и Ревды, городских Советов и общест
венных формирований обоих городов в решении этой 
проблемы.

Отдельно о проблеме детства. От лозунга «Все 
1 (Окончание на 2 стр.).



Непрестижны сегодня в 
Журналистских кругах рас
сказы о партийных лидерах 
я  работниках торговли. Од- 
ви — страну к разрухе 
ирввели, другие — и сейчас 
воруют (когда, вроде и во
ровать уже нечего). Не- 
почитаемы эти люди. В 
борьбе за депутатский ман
дат  их шансы сомнительны. 
Предпочтение мы отдаем 
другим — лидерам с ми
тинговой трибуны, торгов
цам сиюминутной критикой.

К чему и к кому придем 
мы сейчас, что и кого вы
берем?
М Ы ЗНАКОМЫ давно. 

И люди мы одного по
коления. Того самого — об
разца войны, воспитанного 
сталинскими гимнами, ре
формами, «экономной эко
номикой».,. И  взгляды схо
жи: на дружбу, на честь,
«а политику... Оба боремся 
за депутатские мандаты. А 
вот сегодня, выходит, надо 
нам по разные стороны бар
рикад. Так по жизненному 
раскладу, по официальному 
курсу. И по политической 
моде. Иначе нельзя! Д а и 
что, считают, может быть 
общего у «редактора про
грессивной газеты» и «кон
сервативного секретаря об
кома партии»? Такой вопрос 
вполне задает расхож ая 
молва, вооруженная скоро
стрельным, тьгсячествольным 
клеймом «аппаратчик». Вот 
н для Владимира Андриа
нова сшиты молвой из по
добных ярлыков костюмы на 
все случаи жизни. Носить 
бы, наверное, и мне их, ра
ботай в аппарате горкома, 
обкома...

В прошлую субботу сек
ретарь обкома приехал в 
гости. И город этого не з а 
метил.

Д аж е не в гости ехал, 
выплеснуться ему надо бы
ло, выговориГься. Понял это 
после первой фразы: «П о
нимаешь, я смертельно 
устал...»

Не знаю, выплеснулся ли. 
Спрашиваю о младшем в 
семье — Алексее, как, мол, 
ОН там в юридическом, 
сколько «неудов» в первую 
сессию нахватал? А он в 
ответ о воскресных митин
гах, на которых ему обяза
тельно побывать, надо.

Все ли хорошо у храни
тельницы очага — Галины

Алексеевны, спрашиваю. А 
мне подробный рассказ о 
проблемах детского дома в 
Алапаевске...

Л етел наш разговор, как 
шалый ветер на юру. По
пробую передать его вкрат
це, возможно, и откроет он 
вам еще незнакомый уголок 
души Владимира Андриано
ва — в прошлом сменного 
мастера-приборостроителя и

— Тривиально, — ком
ментирую я. — У Хаза нова 
и повеселей мотивы есть.

— Нет, я к тому, что в 
жизни нам, в резком сегод
няшнем дне не надо искать 
стул, чтоб подняться до то
го, до чего не вырос пи. С а
мим расти надо. Мне, те
бе... В отношении к людям, 
к антиподам и единомыш
ленникам. К и д е я м

варами, в соолветстеин с их 
вкладом в экономику стра
ны».

Не много у меня знако
мых секретарей обкомов 
Рассказывать о них в газе
те сроду не доводилось. И 
как это правильно делать — 
не знаю. Уверен только, не 
по слухам и домыслам 
Нет-нет, да и услышу: 
«Андриано-в? О, это барин!»

«БРОНЕЖИЛЕТ» 
  ДЛЯ

В РАССКАЗЫ  
О КАНДИДАТАХ

В РАССКАЗЫ  
О КАНДИДАТАХ СЕКРЕТАРЯ
секретаря ЦК комсомола, в 
нынешнем — секретаря 
Свердловского обкома пар
тии.

Из предвыборной про
граммы:

«...буду добиваться при
нятия законов, гарантирую
щих политическую и эконо
мическую самостоятельность 
России...»

По этому поводу бормо
чу что-то ехидное, вроде 
того, что и неформалы все 
за «единую и неделимую»...

— Не надо неформалов в 
одну кучу. Сегодня они — 
тот прогрессив, которого, 
увы, так не хватало партий
ным лидерам. Мне тоже...

Вроде не сказал, только 
подумал: что это секре
тарь обкома так о против
нике... И слышу:

— Не противники они 
мне. Те, кто без демагогии 
за перестройку, за ради
кальные перемены — я с 
ними в одной спарке.

— Ну, началось, нет чтоб 
поговорить о...

— Недавно слушай такой 
был. Ц ентровая из «Уралоч
ки-1» решила непременно 
сфотографироваться с Хаза- 
новым. А тот в своем сти
ле: минѴточку, говорит, 
шансы неравные. Взбирает
ся, на стул, чем уравнивает 
себя в росте со спортивной 
«звездой». Теперь снимайте...

и п о с т у п к а м .
Разговор «за жизнь» яв

но не получался. Все норо
вил секретарь «за держ а
ву». Ну, раз так, подкиды
ваю ему вопрос, которым 
влет бить можно: личное
отношение, спрашиваю, к 
Бобыкину? Понимаю собст
венную нетактичность, но 
все же? Кое-кто из ярых 
сторонников опального сек
ретаря спешит ныне с не
лестными эпитетами.

— К Бобыкину? Честно 
к нему отношусь. Он чело
век какой? Чтобы принять 
решение, ему прежде надо 
было в самом себе все до
казательно расставить,
взвесить. А время других 
скоростей потребовало. Гиб
кости и моментальных ре
шений. Мучает другое, по
чему пленум обкома, при
нявший отставку Леонида 
Федоровича, не поблагода
рил его за работу. Ведь не 
ленился он и делал для о б 
ласти немало. Черствеем 
мы? В накале политических 
страстей утрачиваем доброе, 
человеческое?

Из предвыборной програм
мы:

«Считаю задачей принци
пиальной важности добить
ся того, чтобы трудящиеся 
области обеспечивались про
дуктами питания, равно как 
и непродовольственными то

Д а он такой же барин, как 
я царь Николай второй. 
Этот «барин» задолбил в 
нынешнюю зиму все перво
уральское начальство. В 
одном из домов его изби
рательного округа неважно 
было с теплом. Мелочный 
вроде вопрос, на уровне на
чальника Ж ЭКа, а решить 
никто, не мо-г.

— Меня страшно огорча
ет, что депутат до сих пор 
и снабженец, и дублер хо
зяйственников разного тол
ка. В том, что «слуга наро
да» низведен был до ремон
та заборов и крыш — все 
мы виноваты. Не был он 
фигурой политической, круп
ным липом в решении круп
ных же вопросов. Сегодня 
поправка внесена. Очень 
хочу, чтоб избиратели 
строили свои отношения в' 
расчете на эту поправку.

Наверное, все это так. И 
все это понимают. Но сколь
ко раз я лично допекал сек
ретаря обкома вопросами 
«прорабки»! Сначала — 
когда принципиально реш а
лось, быть или не быть 
Дому журналистов в П ер
воуральске: Потом — строй
материалы, потом — ме
бель... Новоселье давно со
стоялось. Е-сть уютные ка
бинеты, сауна, спортзал...

Незаметно уходила наша 
беседа «от державы». Я

ненавязчиво подсунул свой 
флотский фотоальбом Вла
димир листал более чем 
двадцатилетнюю давность, 
вспоминал к случаю мор
ские анекдоты. В лицах 
изображал, как недавно 
муж ская сборная Алапаев- 
ска по волейболу бросила 
вызов сугѵбо женской «Ура
лочке» и как с мужским 
же достоинством проигра
ла...

Уходила встреча. Уходило 
с ней и с этим человеком 
то редкое обаяние, прису
щее немногим. Попрощались 
в прихожей. Потом во дво
ре...

Позвонил Владимир Вла
димирович назавтра вечером. 
Докладываю , говорит, что 
митинги в Свердловске про
шли. Очень хорошие митин
ги. Справедливые...

На встречах с избирате
лями у меня иногда спра
шивали: зачем редактору
мандат депутата? Ну. для 
меня, а вернее, для газеты 
это своего рода бронежи
лет. Элемент социальной 
защиты.

А вот зачем депутатские 
полномочия секретарю об
кома? Никому, вероятно, не 
приходило в голову, что 
сегодня и он, партийный 
секретарь, более чем кто- 
либо нуждается в подобном 
«бронежилете». В социаль
ной защищенности Поду
майте?

В. ПРУДНИКОВ.

И звещ ение
Первоуральский гор

ком КПСС объявляет 
конкурс на замещение 
вакантных должностей 
инструкторов.

Квалификац и о н н ы е 
требования: высшее об
разование (гуманитар
ное или техническое), 
партийный стаж  не ме
нее трех лет, опыт ра
боты в выборном пар
тийном органе не менее 
года.

Д ля участия в конкур
се необходимо предста
вить заявление, авто
биографию, рекоменда
цию первичной партор
ганизации.

Документы принимают
ся до 1 апреля (комна
та № 6, телефон 2-17-40).

*Выборы-90х
Накануне выборов в Со

веты тесные кабинеты сек
ретарей ГК ВЛКСМ Николая 
Петрикова и Леонида Боро
викова превратились в на
стоящие штабы предвыбор
ной кампании. Сюда прихо
дят молодые кандидаты, 
чтобы скорректировать 
свою программу, чтобы по
знакомиться с позицией 
кандидатов-сверстникоз а 
бывает — и просто заявить 
собственное отношение к 
«текущему моменту».

Не стал исключением и 
этот вечер. На встречу при
шла дюжина — заряда хо
рошей злости вполне хва
тило. Что называется, набо
лело.

Н. Петриков, кандидат по 
округу №  92: Во-перзых,
что собрало нас вместе — 
молодых кандидатов?
Стремление к альтернатив
ной политике. Придя в Со
вет, молодежь вполне 
смогла бы создать депутат
скую группу и на этой ос
нове вырабатывать и пред
лагать альтернативные р е 
шения. Ну, а ^торая причи
на — это банальная реак
ция самосохранения. Не 
секрет, что молодежи ср е 
ди кандидатов не более 
двух-трех процентов. И 
чтобы не раствориться в 
общей массе, нам просто 
необходимо сплотиться.

А . Ж елтышев, избиратель
ный округ № 100: Наше
объединение можно назы
вать как угодно — «лобби», 
«блок». Суть не в этом. 
Просто вотоуг горкома 
-плотилась неравнодушная

ПУСТЬ ПРИДУТ МОЛОДЫЕ

м о л о д е ж ь ,  ж е л а ю щ а я  р е 
ш ать  м о л о д е ж н ы е  п р о б л е 
м ы  на у р о в н е  г о р о д а .  И не 
в о з р а с т  о с н о в а  н а ш е г о  б л о 
ка: в н е го  вхюдят и л ю 
ди  с т а р ш е г о  п о к о л е н и я ,  
з д е с ь  нет в о з р а с т н ы х  о г р а 
ничений. О б щ е е  д л я  нас —  
это  ч ув ство  нового .

Н. Петриков: И в С о з е т ы  
м ы  п о й д е м  у ж е  не с г о л ы 
ми и д е я м и .  М н о г о  из того ,  
что « з а б и т о »  в м о л о д е ж 
ную п р о г р а м м у ,  о т р а б о 
тано  и о т р а б а т ы в а е т е ?  у ж е  
на м о л о д е ж н ы х  п р е д п р и я 
тиях. Г о р о д с к а я  б и р ж а  т р у 
д а  —  ф а н т а с т и ч е с к и й  п р о 
ект? О т н ю д ь .  Г р я д у щ и е  р ы 
н о ч н ы е  о т н о ш е н и я  п р е д ъ 
явят  в с к о р о м  в р е м е н и  
ж е с т к и е  т р е б о в а н и я  к о п е 
р а ти в н о ст и  в п е р е м е щ е н и и  
р а б о ч е й  силы, и н ы н е ш н е й

службе трудоустройства с 
этим не справиться.

С . Соколов, округ № 54:
Комсомольско - м олодеж 
ные предприятия — это со
ветский вариант «малых» 
предприятий Запада — 
именно на этих заводиках, . 
фирмах обкатываются но
вейшие технологии. Нара
батывается ценный хозяйст
венный опыт.

А . Колпаков, округ № 44: 
И еще об одном. Моло
дежная платформа очень 
помогла нам очертить круг 
своих союзников. Мы пре
красно знали, что наша точ
ка зрения, основной пози
цией в которой является 
концепция развития города, 
безответной не останет
ся. Так и вышло- сейчас 
ее тезисы, которые при 
первом чтении казались
фантастикой, повторяют
ся «а программах других 
кандидатов. И это прекрас
но — именно в этих лю
дях мы видим своих сою з
ников.

Г. Эверт, окру^ № 154:
Кстати пока платформа
молодых кандидатов остает
ся е д и н с т в е н н о й ,  ведь 
никакие группы больше
свои позиции в виде еди
ной платформы так И не 
высказали.

А. Аржанников, округ 
№ 59; А я бы хотел поспо
рить с утверждением, что 
молодежный блок представ 
ляет интересы всех групп

населения. Нет, даже чис
то психологически молодые 
кандидаты тяготеют к про
блемам своего поколения. 
Но тут надо оговориться. 
Возраст наш — это и пре
имущество (свежий взгляд), 
и недостаток (отсутствие 
опыта политической жизни).

Д. Абрамович, округ 
НЗ 157: Вот поэтому и нуж
ны в молодежном «лобби» 
в Советах люди старшего 
возраста. И не надо забы 
вать, что лет через пять 
«мы» уже станем «они».

Е. Чебыкич, округ №  40: 
Группы и группировки на 
любой стадии политической

б о р ь б ы  —  я в л е н и е  з а к о н о 
м е р н о е .  Д е п у т а т с к и е  г р у п 
пы п р е д п р и я т и й  г о р о д а ,  н а 
с к о л ь к о  я знаю, т о ж е  о б ъ 

единяются для совместной 
предвыборной борьбы.

Н. Петриков: Мы здесь
еще и для того, чтобы ра
зобраться в сегодняшней 
ситуации. Не слепые, ви
дим, как накалена общест
венная атмосфера. Мы рас
пространяли анкеты — 80 
процентов опрашиваемых 
молодых людей однозначно 
высказывались за забастов
ки как реальный путь р еа 
лизации своих требований.

А. Чикинов, округ № 15: 
И в этой предгрозовой ат
мосф ере  не на общую 
пользу играют стереотипы. 
Многие ведь считают: если 
коммунист — вычеркиваем 
из бюллетеня. Если молодой 
— тоже. Такая картина на 
сегодня складывается из 
бесед с избирателями.

С. Чижов, округ № 79: 
Зато сколько дается кан
дидатам наказов, которыми 
бы заведомо надо зани
маться не политику, а хо
зяйственным институтам. 
Волнует свое, личное: в
подъезде лампочку сменить, 
строители просят «зыбить» 
краску. Активность — не 
дальше констатации факта. 
А . политическая активность 
идет на убыль.

Т. Миленченко, округ 
№ 77: И это хорошо видно 
на примере съездов народ 
ных депутатов — интерес 
ко второму Съезду заметно 
упал. Причина? В громких 
речах и отсутствии дела.

А. Желтышев: А может, 
дело и з структуре населе
ния. Свердловск — город, 
где силен слой интвллиген-

В. Н, ДУЕВ
Программа 
кандидата 

в народные 
депутаты РСФСР

(Окончание.
Начало на 1 стр.]

лучшее — детям!» мы долж* 
ны подготовить специализи
рованную городскую про
грамму «Детство». П рограм
ма должна быть обеспечена 
финансовыми и материаль
ными ресурсами не по оста
точному принципу, а так, 
как это положено быть в 
развитом культурном обще
стве.

Я имею в виду дошколь
ное воспитание, полноценное 
школьное образование на 
базе современного наушно- 
технического прогресса, 
обеспечение школьными зд а 
ниями, оборудованием, пи
танием. И первыми помощ
никами в этом деле долж 
ны быть трудовые коллек
тивы предприятий нашего 
города.

Необходимо отдельно ос
тановиться на экономике.

Будучи избранным народ
ным депутатом, буду доби
ваться действительной са
мостоятельности предприя
тий промышленности, сель
ского хозяйства, строитель
ства и других отраслей на
родного хозяйства.

Главное в этом — пере
ход на аренду и развитие 
рынка.

Это наиболее эффектив
ный путь повышения произ
водительности труда и з а 
рабатывания достаточных 
средств как для техниче
ского перевооружения про
изводства, так и для соци
альной программы.

Важнейшее направление 
развития производства — 
его техническое обновление. 
Оно неудовлетворительно 
осуществляется не только 
из-за недостатка финансо
вых средств, но и о т с у т с т 
в и я  современного оборудо
вания.

Несколько слов о коопе
ративах. Я за кооперативы, 
но на паритетных, равно
правных началах. Экономи
ческих привилегий, как . Сей
час, для них не должно 
быть.

“  *Выборы-90
ции — здесь мы и наблю
дали пик поли-?ической ак
тивности, а у нас болеа 
«земные» проблемы — по
требительские? Пока реаль
ная власть в городе в ру
ках у директоров, ситуа
ция не изменится. А они 
заинтересованы не в разви
тии города, а в развитии 
своих предприятий, сфера 
сервиса для них — дело 
десятое. И директоров по
нять можно: план с них
никто не снимал.

В. Кушин, округ № 80: 
Вот так и формируется 
управленческая элита. Дви
гаем в Совет руководите
лей, секретарей, а потом 
удивляемся: как узок круг 
людей, участвующих в уп
равлении городомі

А. Чнкиноа: И, надо ска- 
зать, весьма умело руково
дители пользуются своим 
положением, чтобы пройти 
в местные органы власти. 
Я имею в виду безальтер
нативные округа. Да и пси
хология людей такова: он 
хоть и номенклатура, но 
чем-то, может, и поможет, 
а ты кто? Простой рабочий! 
Значит, и возможности из
менить ситуацию у тебя 
нет.

А. Колпаков: И тут всплы
вает вопрос компетенции 
депутата. Действительно ли 
ему нужно быть компетент
ным во всех областях жиз
ни? На первый взгляд, от
вет один — конечноі Но 
возможно ли это? Вряд ли. 
Тем и полезен блок, груп
па: каждый участник —
специалист в своей области.



«ПРЕЗИДЕНТА ИЗБРАТЬ ВСЕНАРОДНО»
— Реформа политической 

системы подошла к такому 
моменту как выборы пре
зидента Ваше мнение об 
этом!

— Может получиться так, 
что президент будет изби
раться на альтернативной 
основе народными депута 
тами СССР на внеочеред 
ном Съезде. Состоится 
этот съезд 6—7 марта, ре 
шит Верховный Совет 
СССР на сессии.

Чтобы ие получилось так, 
как в свое время с "осу 
дарственной думой, в зако 
нодательном порядке дол 
жны быть установлены 
взаимоотношения между 
президентом и законода
тельной властью — Верхов
ным Советом СССР и Съез
дом  народных депутатов. 
В нашей стране нет такого 
опыта, пожалуй, и в мире 
нет, потому что конгрессы 
разных стран не так много
численны. Нам же надо 
подводить базу президент
ства именно под нашу 
структуру власти.

Мне кажется, что в на
стоящий момент президент 
должен избираться всена
родно. Хоть и впервые, но 
всенародно, всеобщим тай 
ным голосованием граждан 
страны. А не выборщиками 
в лице народных депутатов. 
А то получается, что депу
таты ответственны за все. 
И за программу правитель
ства по оздоровлению  эко
номики (как назвал ее Н. И. 
Рыжков, она стала уже не 
правительственной, а все
народной; чего и опасались 
те депутаты, которые голо
совали против этой про
граммы). И сейчас депутаты 
будут отвечать е щ е .и  за 
президентство в стране.

Кстати, предполагалось 
*едь провести реф ерендум: 
с том, как выбирать прези
дента, спросить у народа, 
изучив общественное мне
ние. Приурочить р е ф е р е н 
дум к дню выборов 4 м ар 
та в РСФСР и тех респуб
ликах, где сейчас проходят 

выборы. Голосуя, люди вы
сказывали бы и свои сооб

Таково мнение наротшого депутата 
СССР П П. Пьянкова

Приезжавший на выходные дни в Первоуральск нр 
родный депутат СССР П. Гі Пьянкой ответил на не 
сколько вопросов нашего нештатного корреспондент

РСФ СР (точнее —ражения о президентстве 
Жаль, что эта идея не про
■х л а.

— На третьей сессии 
которая сейчас проходит, 
дискуссии приобрели впол
не «парламентскую» форму. 
Но не слишком ли м едлен
но движется процесс за 
конотворчества!

— Если мы хотим, чтобы 
закон работал, надо асе 
взвесить. Поспешность м о 
жет повредить, в чем мы 
уже не раз убеждались.

— Будет принят Закон о 
земле!

— Будет С дополнения
ми, которые внесены. Ведь 
концепцию закона все вы
ступающие одобрили. Про
ект отдан на доработку в 
комитеты, комиссии, р аб о 
чие группы. Я как депутат 
с концепцией закона со
гласен.

— Кстати. Павел Павло
вич. о голосовании. 8 янва
ре городская газета рас
сказывала. «за» и «против» 
чего вы голосовали на 
Съезде. А позднее!

— На сессии Верховного 
Совета я не имею права 
голосовать. У меня только 
право совещательного го
лоса.

— Чего вы ждете от вы
боров в Верховный Совет 
республики, в местные Со
веты!

— Чтобы были выбраны 
не «подстройщики» под 
перестройку, а радикально 
настроенные депутаты. В 
одной упрлжке нам тянуть 
экономику страны, так что
бы чувствовалась п оддерж 
ка. Россию надо вытягивать 
из болота, в котором она 
оказалась за семьдесят 
лет.

— По Свердловскому те
левидению в прошлую суб
боту проведены теледебаты 
кандидатов в народные д е
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Д. Марков, округ N? 56:

А мне видится в Совете ин
ститут экспертов с совеща
тельным голосом. К приме
ру, встал в о п р о с  о 
«Хромпике». И степень 
вредности его выбросов 
должны точно определить 
чаши эксперты.

А. Трюхан, округ № 35:
Г ока же доверия экспер
там нет. Результаты расхо
дятся значительно и, по- 
тидимому, в зависимости от 
конъюнктуры.

Н. Петриков: Вся наша
’' е д а  в том, что депутата 
мы не считаем за профес
сионала. Положение надо 
• руто менять.

А. Колпаков: Да и как
будет к депутату серьез-

путаты
на одно место! по нашему 
избирательному округу Рю 
ди очень разные — от тех 
что реально стоят на земле 
и так же реально оценива 
ют предстоящие возмож но
сти до тех кто не скупит
ся на обещания Конечно 
величественна картина то
го как города Свердловск 
и Первоуральск сливаются 
в прекрасную столицу Рос
сии Іименно эти два горо
да составляют наш избира
тельный округ. — А. К.), 
отчего бы и не помечтать... 
Только непонятно, за счет 
чего собираются некоторые 
кандидаты достичь такого 
благополучия. Вам, рабоче
му человеку, уже порабо
тавшему в парламенте стра
ны, каким представляется 
путь к выходу из экономи
ческого тупика!

— Некоторых депутатов 
обвиняют в том, что они, 
мол, начали распродавать 
страну направо и налево. 
Но нельзя жить все время 
взаперти. Если мы замкнем
ся в себе и не будем вы
ходить на внешний рынок, 
мы будем продолжать изо
бретать велосипед, который 
давно изобретен. Надо 
ввозить то, чего у нас не 
хватает. В том числе про
грессивные технологии. Но 
обмен должен быть взаи
мовыгодным. Естественно, 
пора прекратить растрачи
вать ресурсы. Многие годы 
мы качаем на Запад нефть, 
газ, электроэнергию. Сколь
ко растранжирили богатст
ва. Я бы предложил п ере
смотреть невыгодные кон
тракты.

— Как заявляют о себе 
на третьей сессии прибал
тийские депутаты!

— Согласо, энно высту
пив по какому-либо вопро
су, они занимают выжида

тельную позицию. Думаю,
прежде чем отделяться от 
СССР, той же Литве надо 
хорошо подумать Ведь она 
из республики вывозит 
меньше, чем а возит, на 
полтора миллиарда рублей. 
Все прибалтийские респуб
лики — настоящие потре
бители Сколько миллиар 
доз рублей дотаций из гос
бюджета получают Литва, 
Латвия и Эстония и, сколько 
Россия? Цифры несопоста
вимые, конечно, не в поль
зу России. Мы получаем го
раздо меньше. Это мы жи
вем по законам социальной 
несправедливости, а не они.

— Как проявляет себя 
Межрегиональная депутат
ская группа в настоящее 
время!

— Пока никак.
— А группа «Большой 

Урал»!

— В Москве собирался
координационный совет на
шей уральской группы. 
Подробнее об этом я рас
скажу позднее.

ПОСЛЕСЛОВИЕ К ИН
ТЕРВЬЮ . Народный депутат 
СССР П. П. Пьянков пере
дал в Президиум Верховно
го Совета записку, в кото
рой изложил свое мнение о 
проекте Закона о собствен
ности. В ней есть такие 
слова: «Довольно закры
вать глаза на то, что еж е
годные потери от неэкви
валентного обмена е други
ми республиками составля
ют, например, для России 
десятки миллиардов рублей. 
Причем львиная доля этих 
денег приходится на сырь
евой сектор. Другими сло
вами, Россия давно уже 
превратилась, стыдно ска
зать, в сырьевой придаток 
не только Запада, но и 
братских республик». Депу
тат ратует за упорядочение 
отношений собственности 
таким образом, чтобы они 
привели к полной экономи
ческой самостоятельности 
всех регионов и республик.

А .КИ П РИ ЯН О ВА .

Кандидатом я депутаты городской узел связи вы
двинул меня впервые. И хоте немного страшусь реш а
ющего момент, выборов всв-твки очень хочу, чтобы 
избрали меня. Не подумайте, что считаю себя лучше 
других претендентов, а по нашему избирательному 
округу нас четверо, просто думается, что дело, кото
рое  я взяла за основу программы, очень нужное.

ПЛЮС 20 ТЫСЯЧ

ТЕЛЕФОНОВ
Первоуральск по числу жителей занимает четвертое 

место среди крупнейших городов области, а по о б е с 
печению телефонной связью — тридцать третье. На 
каждые сто жителей мы имели к началу этого года 
4,7 телефона. Катастрофически мало! Все первоуральцы 
знают, как нуждаются промышленные предприятия и 
организации, школы и медучреждения в улучшении 
связи. К началу года насчитывалось всего 5 тысяч 
квартирных телефонов. Разве этим числом измеряется 
у нас количество старых, больных людей, которым так 
часто приходится вызывать «скорую помощь»? Не го
воря о других категориях жителей, кому постоянно 
нужен телефон на дому.

Чтобы хоть немного продвинуть вперед телефониза
цию города, считаю необходимым утроить емкость 
телефонной сети ■ тринадцатой пятилетке. То есть 
жителям города и поселков надо установить ещ е  20 
тысяч номеров. На мой взгляд, это вполне реально. 
Так же считает и весь коллектив узла связи. Более  
того, перспективной программой телефонизации г о р о 
да руководство нашей организации занимается уже 
несколько лет. В прошлом году введено в строй шесть 
тысяч номеров. Это АТС в поселке Талица и Кора
бельной роще.

При всем хорошем надо обязательно отметить, что 
в городе занимаются телефонизацией одни связисты. 
На заседаниях сессий депутатов городского Совета
20-го созыва, да  и предыдущих тоже, вопросы о поло
жении дел со связью не ставились и не обсуждались. 
Считаю это недопустимым. Нельзя не замечать б о л е 
вых точек городаі

Сейчас возводится здание АТС в микрорайоне №  8. 
Мы добились необычного: выполнения проекта по
размещ ению  оборудования на 10 тысяч номеров до 
окончания строительства здания. Заказано чехословац
кое оборудование: оно надежнее в работе. Но мы 
спешили зря: срок сдачи объекта строители сорвали. 
Связисты могут только просить строителей п оторо
питься, у депутата же будут полномочия спрашивать. 
Строительство этой АТС, еш.е двух — на территории 
бывшего рынка и в пойме реки Чусовой — дела, впол
не достойные депутатского внимания и ответствен
ности. Поэтому я поставила их в центр программы.

Но близки мне и другие беды  первоуральцев. Я 
родилась и выросла здесь, поэтому знаю их не пона
слышке. Катастрофическое состояние окружаю щ ей 
среды, десятилетние очереди  на жилье, переполнен
ные больницы и поликлиники, убогость большинства 
школ и учреждений культуры — как все это огорчает 
и унижает. Разумеется, возглавить работу по направ
лениям до’лжны специалисты. А все остальные жители 
города помогать им в этом.

Л. М АСЛЕН НИ КО ВА, инженер А ТС  ГУ С а .

мое отношение, если уже 
на стадии выдвижения кан
дидаты сталкиваются с бю
рократическими рогатками,

а зачастую и просто стрем
лением не пустить кандида
та в Совет. Меня, например, 
секретарь парткома «Хром
пика» прямо дезин ф орм и 
ровала о положениях Зако
на о выборах. Испытал по
хожую ситуацию на себе и 
С Чижов. А взять предвы
борные листовки. Нас заве 
рили: они будут составле
ны строго по нашим про
граммам и характеристикам 
И вдруг обнаруживаем, что 
где-то изъят абзац, где-то 
искажены факты биогра
фии, где-то, наоборот, по
ставлен акцент на «негати
ве». А сейчас нам объяс
няют — все в рамках за
кона.

А. Ж елтыш ев: Много не
ясного у с выбором главы 
городского органа власти. 
Как известно, он должен 
быть избран на первой 
сессии. Сомневаюсь я, что 
за два часа депутаты, мно
гие из которых новички в 
Совете, смогут выбрать до
стойного председателя.
Значит, кандидатура дол
жна быть готова заранее? 
Очередная подтасовка? На 
верное, надо этот пункт по
ставить на предварительный 
референдум. Одним сло
вом, нерешенных вопросов 
больше пока, чем ответов 
на них.

На снимках:

1. Николай Петриков,
2. Александр Колпаков,
3. Андрей Желтышев,
4. Андрей Поддубный;
5. Виктор Ворожцов.

Ф ото В. ЗО ТО ВА.

ПУТЬ К  ПОНИМАНИЮ
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...А потом был ринг в р е 
дакции: 'первый раунд —
команда журналистов про
тив молодых кандидатов, 
второй раунд — молодые 
кандидаты атакуют журна
листов. Полку участников 
«круглого стола» в ГК 
ВЛКСМ прибыло: Андрей
Поддубный, Валия Ярму ха- 
метова, Виктор Ворожцов. 
Признаемся честно, первый 
раунд кандидаты выиграли, 
потому что заставили мно
гому удивиться. Раньше со
здавалось впечатление, мол, 
молодежь только просит 
средства на свои затеи, а 
на ринге, отвечая на воп
росы с подтекстом, они по
ведали о малой городской 
экономике, которая не ф ан 
тазия, а уже апробируется 
в фонде молодежной ини
циативы. Сеть молодежных 
кафе? Пожалуйста, реальная 
вещь. И даже идея Андрея 
Желтышева о национальном 
парке в бассейне реки Чу
совой после некоторых 
уточнений вполне завладе
ла и нашими журналист 
скими сердцами. Оказыва
ется, облисполком дал уже 
разрешение на п л о щ а д к у -  
20 квадратных километров 
начиная с Ильичовского по
луострова. Срок? «Нынче 
начнем очистку зоны (почти 
самая безнадежная) и стро
ительство». Намерены при
влечь на подмогу подрост
ков, молодежь (опять же 
проблема занятости и зара 

ботков будет решена).
Как относятся к другим 

объединениям молодежи? 
Оказывается, не только по
ложительно, но и привет
ствуют. Николай Петриков 
уверен, что такие объеди
нения, как «Зеленое движе

ние», МЖК, клуб «Атлет» — 
это прекрасно, ибо дают 
молодому человеку осуще
ствить право выбора. О ц е 
нили благородное отноше
ние к партийным аппарат
чикам: «Нормальные люди. 
Мы против ярлыков О со
бенно скоропалительных 
изгнаний», 

вопросы на засыпку:
— Если станете депутата

ми, какую революционную 
идею принесете в Советы?

— Передача власти С о
ветам.

— Кто из ваших товари
щей может быть мэром?

— Александр Колпаков.
— Без альтернативы?
— Почему же? Андрей 

Желтышев вполне достоин.
— Что бы они внесли 

нового на этот пост?
— Молодость, желание 

что-то изменить, умение 
видеть перспективу.

— Как реально предла
гаете выбрать председателя 
Совета?

— Если на первой сессии 
будут предложены кандида
туры, сразу никого не 
утверждать, а обсудить в 
трудовых коллективах. 
Учесть тех, кого выдвинут 
трудящиеся...

— Как бы решили эколо
гическую проблему?

— Первый шаг. Совет 
должен диктовать условия 
предприятиям: к такому-то 
сроку снизить выбросы на 
столько-то. Иначе мож ем 
закрыть. Если министерст
вам будет нужна их про
дукция, приведут в движе
ние все рычаги и меры 
примут. А быть просителем, 
составителем экологических 
программ Совету ни к че
му.

Второй раунд кандидаты 
атаковали журналистов.
Трудно сказать, кто его 
выиграл, ибо во многом 
наши взгляды сошлись, осо
бенно в главном: да  здрав

ствует гласность, городская  
газета взяла верный путь 
на отражение народных 
мыслей. И кто знает, м о 
жет, сбудется наша мечта, 
когда на титуле будет *на- 
читься: народная газета,
подотчетная народу.

Светлые мысли оставила 
у нас эта встреча. Потому 
что в молодых кандидатах 
мы увидели свежую струю, 
готовность и умение при
нимать нестандартные р е 
шения. Разглядели, потому 
что захотели разглядеть. 
Если бы все общество это 
сделало! Ведь мы сегодня 
топчемся на месте, пятим
ся не от невнимания ли 
к этой свежей струе? «Ес
ли б мы знали, что вам 
нужны, мы бы заходили 
сюда чаще», — этими сло
вами Николая Пегрикова 
завершился наш ринг.

Г. ГРИГОРЬЕВ,
Т. ВАЖ ЕНИНА,



ВПЕРЕН, МАЛЬЧИШКИ!
В городском парке куль

туры и отдыха прошел 
праздник, ■ посвященный Дню 
Советской Армии. Открыл 
его духовой оркестр. Перво- 
уральпы собрались у мону
мента,. где военком города 
С  Б, Ислямов вручил зн а
ки отличия воинам, про
шедшим боевую закалку, в 
Афганистане,

Начинающие спортсмены 
из военно - исторического 
клуба «Пульс» школы №  7, 
показали элементы восточ
ной борьбы, Высокую тех
нику продемонстрировали 
картингисты, Полевая кух
ня предлагала, гостям и 
участникам ,солдатскую  ка
шу и чай.

Главное событие 'п р а зд 
ника —• .'военизированная 
игра «Вперед, мальчишки!», 
ѵчастники которой раздели
лись на три отряда: «крас
ные», ’ «синие»-, '«зеленые». 
«Красные» защищали снеж

ную крепость, «синие» и 
«зеленые» ■ преодолевали 
препятствия. На : пути к 
крепости нужно было по
добрать раненого и доста
вить его на пѵнкт медицин
ской . помощи, «разминиро
вать» .поле. Почти все «ми
ны» обнаружил отряд «зе
леных». В штурме смело и 
решительно действовали на
падающие. но защитники 
сумели отстоять крепость. 
Победителям -вручены при
зы.

В подготовке праздника 
приняли участие . дворовые 
клубы . Новотрубного заво
да, клуб юных техников, 
узел связи, кооператяв’ «Си
гма», -филиал областного 
проектно - производствен
ного объединения, горком 
комсомола, военкомат.

О. БЕССОНОВА, 
методист парка 

культуры и отдыха.

В ШАХМАТЫ

ЧАСЫ ПУЩ ЕНЫ
В шахматном клубе ДКиТ НТЗ проходит полуфинал 

Свердловской области по шахматам, В турнире прини
мают участие сильнейшие мастера из двадцати го ро 
дов и районов области. Среди участников четыре кан
дидата в мастера спорта. Всего участвует 44 спорт
смена.

Прошло два тура. Уверенную игру показывает канди
дат в мастера из Режа А, Н Жарков. В первом туре 
он в атакующем стиле победил В. А. Ворожцова из 
Верхнгиаинска, во втором С Н, балеевских из Артей, 
А И. Богданов и з :. Каменска-Уральского одерж ал две 
победы над. земляками Р. Н. Ермошкиным и С. В. Ф е 
дотовым, Тагильчянин S. В. Морозов также одерж ал 
две победы, в том числе и над. А, Бухаровым — две- 
надцатилетчим школьником из Алапаевска. Юный шах
матист сказал достойное сопротивление опытному бой
цу, которому в этом году исполнится 63 года, он 
един из старейших участников турнира.

Самый многонислвнный отряд на этих ^рревнованиях 
представляют шахматисты из Каменска-Уральского — 
семь человек. Первоуральцы выставили шесть масте
ров клетчатой доски; В, А. Дэвыдое — чемпион горо
да, С, Г. Григорьев — чемпион Новотрубного завода, 
Г. Г. Сажин, В. Г, Ксенофонтов, хромпиковец В. А. Д р о 
зд®» и работник ААежрайгаза В. Г. Бруеницыы.

Отличный старт взяли Давыдов и Григорьев. Они 
одержали по две победы. С, Г. Григорьев отлично вы
играл у кандидата в мастера из Верхнейвинска В. А, 
Козырева, Во втором туре всеобщ ее внимание привлек 
поединок между 'кандидатом в мастера С. Я. Дашев- 
ским из Нижнего Тагила и В. Г. Брусницыным, В пар
тии встретился редчайший эндшпиль, У Дашевекого 
было два коня, у Брусницына лишь одна пешка. В 
теории два коня ие могут выиграть, но наличие пешки 
у противника губит слабейшую сторону,

В общей сложности эта партия продолжалась почти 
девять часов. В ней сделано 126 ходов! Она по про
должительности вполне может претендовать на право 
войти в книгу рекордов.

Турнир проходит по швейцарской системе в 11 ту
ров, После двух туров семь лидеров. Это В, А. Да
выдов, С, Г. Григорьев, А. И. Богданов, В. П, Засухин 
из Березов ска, В. В, Морозов, А, Н, Жарков, у них по 
два очка из двух возможных. Вся борьба впереди за 
первые три места, дающие право на участие в финале,

П. ЯСВОЙН,
председатель шахматной федерации.

СЛУЖБА 01

М а л е н ь к и й  у го л е к ...
...Стал причиной боль- делец дома. А. Ф. Ша- 

шого пожара надворных литов сам высыпал не- 
поетроек жилого дома потушенные угли впяет- 
№  80 по улице Орджо- ную к сараю, Пожар 
никидзе. Злого умысла произошел 24 феврл- 
эдесь не видно; ела- ля.

О чаг п о ж а р а  ли к ви ди р ован .. .
...Так 'отрапортовал 

дежурный караул 47 
СВПЧ, . выезжавший
23 февраля не возгора: 
ние, происшедшее в 
тарном, склад® магазина

№  72 горпмщеторга. Во
время сработала сигна
лизация, и огонь успел 
повредить лишь картон
ную. упаковку.

О дн о й  бан ей  меньш е...
.„Ствлр . в коллектив

изм саду N2 61 заводе 
СТИ, Прими на ложере, 
нанявшегося рано утром 
25 февраля, баняльнаяг-г 
недостаточная горизон-

тальмав разделка, Хозяй
ке бани (теперь уже 
бывшей) Л. С. Парамо- 
ненко привлечена к ад
министративной ответст
венности.

В тот  ж е  день...
...Испытал,острые ошу- тора телевизионный при-

щения владелец телевн- емник вспыхнул, «Ре-
зора -. «Рекорд» пенсио- корд» бьет все рекор-
нер А. И. Карамышев, В ды!
результате короткого С. ИСАКОЗ,
замыкания трансформа- начальник отряде.

Много, чет сверяю погоду, 
по неполному календарю и 
редко наблюдаю расхож де
ние Однако нынешний фев 
раль удивил не докучал 
метелями ветрами, мороза
ми. а во всем чувствова
лось дыхание вегны. Март 
у фенологов — предвесенье. 
Еше может, закрутить бе
лым хвостом поземка, еще 
Временами СКѴЮТ сырость, 
морозиы, но как зима ни 
злится, а все весне поко
рится Н апозная молва гла
сит «Март неверен: то пла
чет, то смеется то злится, 
гордясь морозами».

В марте день с ночью 
меряется,, равняется Воз
можно; за этѵ руб.ежнѵю 
дату март ѵ многих наро
дов почитался первым ме
сяцем .гола. На Руси тра
диция встречать новолетие 
в марте продерж алась до 
середины XIV века, до 
правления Симеона Гордо-, 
го, старшего сына Калиты, 
Древнерусское .название 
марта — Сухий ■— намека-, 
ет на ’ бедность этого меся
ца осадками. Более совре
менное народное название 
месяца «протал ьняк»- — от . 
появления первых . прота
лин: А.. С: Пушкин . назвал, 
март, «утром гола»; .

Улыбкой ясною природа
Сквозь сон встречает ..

ѵтро гола.
Как же протекает март 

согласно народному кален
дарю? В первых . числах 
марта обычно еще стоит 
зимушка-зима. Февральская 
ростепель сменяется мороз
цами и метелями Но кре
пость зимы только каж у
щаяся. Солнце с ' каждым 
днем все выше и светит 
дольше. Влажный ветер 
снег пригнетает.

Перелом — основная

черта предвесенья. Уже .по- — долго травы не будет
сыпались семена сосновых 17 марта — Герасим-гра 
шишек, более протяжно за- чевник: прилет грачей. Ешс 
пела юркая "синица, ожив- только'-задымились-, опрос*

ляется ' клев рыбы — все 
это намеки весны. Да и не 
только они! Спуститесь в 
ивняки, тем ѵже рербз по
серебрила почки, белые пу
ховички под стать снегу 
красуются.

6 марта по народному к а
лендарю   Тимофей ве
сенний.

12 марта — Прокоп пе- 
резимний дорогу рушит

13 марта — Васчлий-ка- 
пельник: с крыш каплет

14 марта — долгож дан
ное кисло — Евдокия-плю- 
щиха. Вокруг этого числа 
бытовало особенно много 
примет и присловий. Е вдо
кия открывает весну, по
этому у крестьянина мысли 
о .погоде, о . земледельче
ских заботах. У сеятеля 
оста лось немного спокойных 
дней,, да и те наполнялись 
спешкой подготовки к вес
не. Какова Евдокия, та 
ково и лето. Снег с дож 
дем и теплый ветер -г  к 
мокрому лету, а мороз и 
северный ветер — к холод
ному лету. У Евдокии во
да —- у Егория (6 мая) 
травы, И еще примета: на 
Евдокию ' холодно — скот 
кормить лишние- две неде
ли.

15' марта — Федот. Если 
в этот день занос снежный

тавшись от снега, прота
линки, а уж  грачи тут как 
тут. О своем прилете они 
оповещают округу немолч
ным граем, суетясь на вер
хушках облюбованных де
ревьев, В -народе говорили: 
«Увидел ' грача — весну 
встречай». Птиц, конечно, 
пригоняет не Герасям-гра- 
чевник. а тепло Ведь гра
чи летят к нам. с той же 
скоростью; с . какой- продви
гается фронт весны — око
ло 50 километров в сутки. 

Пробьют часы природы: 
«пора!» Застрекочут сороки, 
запоют весенние овсянки, 
вот -гѵт-то и объявятся 
грачи. Например, в 1967 го
ду они объявились на де
сять - дней- -раньше храк-а, 
объявляя,- - что -весна-красна 
их послала вперед, а сама 
на подступах, скопо бѵдет.

18 марта —- Конон-ого- 
ровник. Перебивают парни
ковый грунт, замачиваю т 
семена для посева Приме
чали: если в день Канона 
вёдро, то градобития летом 
не будет-:

22 м а р т а —  Сороки —• со
рок мучеников, день срав
нялся с ночью Земля повер
нулась к солнцу северным 
полушарием— зиме больше 
не быть Все шире раздаю т
ся полыньи на быстрине:

скоро вскроются реки. H# 
Сороки вторая встреча вес
ны (первая была 15 ф евра
ля, на -Сретенье).

Зима кончается — весне 
почин. В этот день иногда 
можно услышать Трезвон 
полевого жаворонка.. Ж ур
чит, переливается, сверлит 
высь неба так, что у слу
шателя сердце зайдется от 
радости. За солнечные, за 
здравные гимны эта про
стенькая птичка исконно 
почитается на Руси симво
лом Родины. И опять на
родная примета: «Увидел
скворца —- знай: весна у
крыльца». Кто не поставил 
скворечню, торопитесь, не 
мудрствуйте: чем проще до
мик, тем лучше, только по
крепче, да без щелей, В до
роге скворцы наслушались 
прелей других птиц, вот и 
Перес,мешнйча.ют с чужого 
голоса, Несмолкаемый ве
сельчак и задира, скворец, 
бесспорно, лучший надвор
ный.-., постоялец, притом 
чрезвычайно полезный.

30 марта — Алексей З и
м у  -зимекую на нет сводит. 
Под леоной ивой точит сле
зы глубокий сѵтроб. Талая 
вода клокочет, поблескивает 

.на солнц е,. сбега я в лотди- 
.н ы -и  овраги, А там уж  
вот-вот зашевелится, заре
вет мѵтный поток.

Раскопанная земля излу
чает запахи первородной 
прели. По древесным хай
лам пробежал первый ток 
жизни. Неизъяснимой пре
лестью наполнилось все во
круг Наступила весна, все- 
аж изляю ш зя бтлгодатчзяі 

М ФРОЛОВА, 
нештатный 

корреспондент.

Редактор 
В И. ПРУДНИКОВ.

Кинотеатр «Восход». 2, 3 маота «ПОЛЕТ НАВИГА
ТОРА» Сеансы: 9, 11. 13. 15, 17, 19. 21 час.

Кинотеатр «Космос». 2, 3 м ар та ' «М У ЗЫ КАЛЬНЫ Й 
МАГАЗИНЧИК». Сеансы. И . 1.3, 15 час.' «МАСКИ», 
Сеансы:,»2-го — 9, 17, 19, "21 час; 3-го — 9, 17 час.

Дворец культуры и техники «Строитель». 3 марта 
«СКАЗКА 6  М А ЛЬЧИ Ш Е-К И БА ЛЬЧИ Ш Е» в 1! ча
сов. «ЕВА НА ТРЕТЬЕМ  ЭТАЖЕ». Сеансы; 18, 20 час.

Клуб имени В. И, Ленина. 2 марта «О Ф И Ц ЕР С 
РОЗОЙ ». Сеансы: 18 20 час.

■ I |.М Д.І li I 1 ГГ * IH — . — .. ... I.

[Щ „ космос 7Г\
Большой интерес, вызвали ВСТРЕЧИ С С ЕК 

СОЛОГОМ  Ю РИЕМ ГАВРИЛОВЫ М , его дове
рительный разговор о тайнах и законах интимной 
близости. Очередная встреча, которая состоится 
3 марта в 19 часов, посвяшена эрогенным ■ зонам 
и взаимным ласкам. Можете заранее приготовить 
записки сексологу, в которых укажите возраст, 
пол, какие трудности испытываете- при интимной 
близости и ваш вопрос лектору,

В конце встречи -— премьера фильма «Ж И ЗН Ь  
ПО ЛИМ ИТУ» с участием популярных актеров 
М. Зудиной, О , Меньшикова, С. Никоненко.

r o p n P W o p r  і
Со 2 марта в магазине N2 5 «ТОВАРЫ ДЛЯ 

ДЕТЕЙ» открывается отдел «КОМИССИОННЫЕ 
ТОВАРЫ»,

Принимаются на комиссию;
Я  детские швейные изделия,
Я! верхний трикотаж,
Я  межевые изделия,
ІЯ игрушки.
Все товары принимаются с износом 10 про

центов, Прием товаров на комиссию: понедель
ник, среда, пятница с 12 до 19 часов Выдача 
денег за проданные изделия будет производить
ся в кредитном отделе по адресу: пр, Ильича,
24-а с 10 до 19 часов,перерыв с 14 до 15 часов. 
Выходные дни кредитного отдела — вокресемьэ, 
понедельник.

* * *
Се 2 по 7 мар-е в магезми-х гарпремторга 

будет организована ПРАЗДНИЧНАЯ НЕДЕЛЯ 
ПРОДАЖИ БИЖУТЕРИИ Украшения любят все 
женщины. Обратите внимание на бижутерию.

Украшения из поделочного камня, изделия из 
медрвгеценныт металлов — это модные броши, 
б у с ы ,  кольца, браслеты, серьги, цепи, заколки. 
Такой подарок женщине и девушке напомнит о 
вас, о  вашем уважении и внимании.

Украшения можно купить в магазинах:
•§Р£ N2 3 «Юбилейный» Іуп. Ленина),
Ф  N2 7 «Промышленные товары» (ул. Ватути

на),
. ф  N2 27 «Самоцветы» (ул Ленина), 
ф  N2 44 «Товары ДЛЯ женщин» (ул, Ватутина), 
@  .N2 52 «Подарки» (ул, Ленина).

я * .
В магазин №  1 «Мелодия» .(.ул. Герцена) . и. 

N2 35 «Промышленные товары» (пр. Космонав
тов) поступили в продажу КОМПАКТ-ДИСКИ 
ДЛЯ ЛАЗЕРНЫХ ПРОИГРЫВАТЕЛЕЙ. Их популяр
ность во всем мире объясняется высокими по
требительскими качествами: прекрасным зву
ком, надежностью и простотой в эксплуатации. 

Компакт-диски производства ЧССР с. записями 
музыки Вивальди, Моцарта, Бетховена, Глинки, 
Мендельсона, Брамса, Шумана и других великих 
композиторов пополнят коллекции любителей 
классической музыки, Цена одного компакт-дис
ка 20 рублей.

Жилищно-коммунальная контора 
Уралтяжтрубстрой

доводит до сведения жителей. 4-го микрорайона, 
проживающих по ул. Ем линя. 14, 16-я, 16-6, 
16-в, 18-д, 18-6, 20, 20-6 и по пр. Космонавтов, 3, 

,5, 9,.11, (Л-а„ 15, а также по пр. Ильича, 1-а, і-б, 
что с  Імарта, жиййшн'ОтЭисплуатвпиоииый участок 
№  1. находится по адресу: пр. Космонавтов, 9.

ПРИГЛАШАЕМ!
Администрация и профсоюзный комитет Пер-- 

воурагьекого горпромторга приглашают всех 
пенсионеров торга 6 марта к 16 часам на орга
низационное собрание в красный уголок гор
промторга,

ПРОДАЕТСЯ к а п и т а л ь н ы й  
г а р а ж  в районе к л а д б и щ а  — 
ул. Оряшоникипзе Пбраша 
т ь с я  ул. К о м с о м о л ьс к а я .  8, 
кв. 8,

КУПЛЮ новы й  я п о н с к и й  
т е л е в и з о р  и в и д е о м а г н и т о 
ф о н  З в о н и т ь  в С в е р д л о в с к  
по тел. 32-18 20.

ТРЕБУЕТСЯ ж и л п л о щ а д ь  
для семьи из т р е х  ч е л о в е к .  
О б р а щ а т ь с я  по р аб .  тел, 
2-13-39.

У т е р я н н ы й  с т у д е н ч е с к и й  
б и л ет  Чз 6911519 УПИ им ен и  
К и р о ва  на  им я С Ю. Ш в е 
ц ова  с ч и т а т ь  н е д е й с т в и т е л ь ,  
мы м.

К о л л ек ти в  р а б о т н и к о в  го р п р о м т о р г а  в ы р а ж а е т  
гл у б о к о е  с о б о л е з н о в а н и е  з а к р о й щ и ц а  м а г а з и н а  
•Nr 3 Р у к а в и ш н и к о в о й  . Н ине С ем ен о вн е  п о  поводу 
с м е р т и  отца

КУЛИКОВА 
С е м е н а  Н и к о л а е в и ч а .

АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ РЕДАКЦИИ
и ч ііі11 ■ ■■ии 623100, г. Первоуральск, ул. Чкалова, 
ГЧ^ 18-в- Редектор 2-15-72, заместители

редактора 2-S2-OJ, 2-14-50, ответст
вии і  ml венный секретарь 2-14-94, политике-

W fe w  «кий отдел 2-17-27, экономический 
отДеп 2-53-47. отдел информации 
2-52-83. 2 16 16, 2-96-20, 2-15-09, от
дел писем 2-52-21, 2-14-65, бухгалтер, 
прием объявлений 2-53-71.

П енять  в ы с о к а я  О бъ ем  1 п л И н д ек с  53925. 
З а к а з  2807. Т и р а ж  3S810. П е р в о у р а л ь с к а я  т и п о 
г р а ф и я  -у п рполи граф и  щ втв  С в е р д л о б л и сп о л к о м а . 
П е р в о у р а л ь с к , пр. И льи ча 2В-а


